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4 los palacios

Entrevista a Alba CalerónEntrevista a Alba Calerón

actualidad

Texto y Fotos: Iván lobato

P: ¿Cómo empezaste en el mundo de la moda?

R: Empecé en 2016, cuando me presenté 
a We Love Flamenco Noveles. Se hizo el 
primer cribado en octubre donde cogían a 8 
personas, las que llegaban al Hotel Alfonso 
XIII. En We Love Flamenco hay un día que 
es para firmas emergentes, un concurso. En 
enero de 2017 presenté una mini colección, 
en la que no gané pero me dio publicidad y 
me abrió muchas puertas. En la siguiente 
edición me volví a presentar, y tampoco 
gané, aunque ya en 2019 pude presentar mi 
colección y fui como una firma. He estado en 
We Love Flamenco todos los años, excepto el 
de la pandemia, hasta este último año. Allí 
fue donde empecé.

P: ¿Siempre supiste que te querías dedicara 
esto?

R: En mi casa han cosido siempre, pero yo 
nunca le presté atención. Cuando llegó el 
momento de ver qué tenía que estudiar me 
decanté por hacer un Grado de Confección, 
especializado en el trabajo a medida. Es 
una titulación poco común, pero existe. Así 
que me dí cuenta ya cuando era mayor, de 
pequeña en casa era algo que veía pero no 
tenía en mente.

P: ¿Prefieres la moda flamenca?

R: A la moda flamenca le tengo un cariño 
especial, me tira más. También hacemos 
invitadas, novias, madrinas… Tenemos un 
abanico muy amplio. Pero para mí la moda 
flamenca tiene un sentimiento diferente y 
especial.

P: ¿En qué estás trabajando?

R: Actualmente estamos confeccionando 
para la Feria de Utrera y Los Palacios y 
Villafranca. También estamos haciendo 
encargos de invitadas de invierno. Este año 
tenía ganas de volver a We Love Flamenco, 
pero no puedo porque tengo fecha prevista 
para parir antes del evento. Sacaremos una 
colección cápsula, no dejaremos de trabajar. 
Pero no nos podemos meter en algo de tal 
envergadura, es mucho trabajo, y por fechas 
es imposible.
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P: ¿A quién te gustaría vestir?

R: Habría unas cuantas. Te podría decir la 
típica Eva González, que siempre va ‘hecha 
un pincel’. Siempre pensamos en una famosa, 
pero es muy de agradecer a las clientas del 
día a día, las del ‘boca a boca’. Cuando llega 
algo como la Feria de Sevilla, siempre piensas 
en que se vista alguien como ella. La veo que 
encaja mucho en el perfil de nosotros.

P: ¿Quién forma tu equipo?

R: Yo empecé sola en la cochera de mi casa, 
siempre con la ayuda de mi madre. Ya somos 3 
en el equipo, mi madre, mi socia y yo, siempre 
vamos de la mano. Ya hemos cambiado de 
taller por la envergadura de trabajo que 
tenemos. Hemos ido despacito, pero poco 
a poco vamos creciendo. Somos un taller 
humilde, pero siempre hemos intentado estar 
en We Love Flamenco y hacer colecciones 
para estar en movimiento.

11los palacios 5
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Entrevista a Beatriz HurtadoEntrevista a Beatriz Hurtado

actualidad

Texto y Fotos: Iván lobato

P: ¿Cómo empezaste en el mundo de la pintura?

R: He pasado toda mi vida dibujando. Yo estudié 
en el colegio Salesianas de Utrera, y una monja, 
Sor Lardín, me animó a seguir dibujando y 
pintando con ella. En mi casa casi todos son 
artistas, escultores o pintores.

La pintura es algo muy difícil, muy complicado. 
Me di cuenta que me quería dedicar a esto en 
el instituto, decidí estudiar Bellas Artes. Me 
considero muy polifacética, aunque lo que me 
gusta es dibujar. Yo empecé a ilustrar cuentos, 
escenarios... 

Ahora mismo soy docente, e intento que mi 
alumnado vea que existe un amplio abanico.  
Toco muchos palos, desde el patronaje hasta 
los abalorios.

P: ¿Cómo fue el proceso de hacer el cartel de 

las Fiestas Patronales?

R: Cuando me lo propusieron, lo más importante 
era tener una idea clara. Estuve pensando, y 
decidí inspirarme en un mantón de manila que 
fuese muy antiguo, tenía claro que quería eso en 
mi cartel. Entonces, me estuve documentando 
e hice al menos 100 fotos de un mantón en una 
silla, con una modelo, en movimiento... Empecé 
a hacer estudios sobre el mantón.

Cuando llevé los bocetos a la Casa de la Cultura 
me enseñaron el cartel de 1923, y este año 
hacía un siglo de esta fiesta, pensé que había 
que aprovecharlo.

Estuve echando fotos y pensé que se podría 
incluir en mi cartel, además de cambiar el 
formato como los que tenían los antiguos, 
más alargados. Hice otros bocetos, y estudié 
cómo podría ser la composición. En el cartel 
de 1923, toda la información aparecía en el 
cartel, y ahora es distinto. Prescindí de mi idea 
inicial y lo llevé por la idea de que fuera algo 
para conmemorar la antigüedad de nuestra 
feria. Quise mantener la esencia, y mi primera 
idea de que apareciera una modelo con la silla 
quedaron de lado, manteniendo el mantón. 
También le hice un retrato a Fernanda de 
Utrera, ya que se celebra el centenario de su 
nacimiento. Yo creo que ha quedado bien.
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P: ¿En qué o quién te inspiras a la hora de 
pintar?

R: Tengo una imaginación muy grande, pero 
también me gusta mucho la realidad. Busco 
elementos naturales y me fijo. Tengo una 
biblioteca fotográfica muy grande con flores 
de todos los colores. Dependiendo de lo 
que decida dibujar busco una cosa u otra. 
Intento documentarme aunque tenga mucha 
imaginación, tengo que agarrarme a algo, no 
me lo puedo inventar.

P: ¿Qué estilo te gusta más a la hora de pintar?

R: Me gusta mucho el realismo, pero no el 
hiperrealismo, yo así no sé dibujar, tendría que 

calcar. Depende de lo que haga, hay cosas más 
minimalistas u otras más desarrolladas.

P: ¿Cómo ha recibido Utrera el cartel?

R: Cuando haces algo de este tipo, las 
personas están con la expectativa de ver qué 
presento, y eso es una presión porque es una 
responsabilidad muy grande. Yo lo pasé un 
poco mal, pero cuando vi las caras de la gente 
en la presentación fue un alivio y me relajé. La 
primera impresión fue muy buena. La gente 
aplaudió y me quedé más tranquila. Hay gente 
a la que no le ha gustado, pero la mayoría me 
ha felicitado y es un orgullo que a tu pueblo le 
guste.

11utrera 19

Publicidad



20 Utrera

Entrevista a Abel RomanoEntrevista a Abel Romano

actualidad

Texto y Fotos: Iván lobato

P: ¿Cómo empezaste en el mundo de la 
música?

R: Empecé hace 17 años profesionalmente. 
Solía cantar en fiestas, barbacoas con 
amigos, y gracias a que me empujaron porque 
vieron que lo hacía bien empecé a hacerle los 
coros a Manuel Amaya. Luego hice mi grupo. 
Llamé a un amigo que tocaba la guitarra, 
otro que tocaba el cajón y nos recorríamos 
los bares y discotecas de Sevilla, hasta que le 
vimos color y nos dimos cuenta que aquello 
funcionaba. Nos empezaron a salir bodas, 
ferias, fiestas privadas… Me animé tanto 
que grabé mi primer disco, aunque en 2005 
hice mi primera maqueta con cinco temas, 
siendo siempre un artista independiente. Me 
he sentado con muchas discográficas, pero 
no he llegado a un acuerdo con ninguna. 
Después, hice mi grupo ‘Capote Flamenco’ 
con Juanlu Montoya y no parábamos, fue 

un éxito. Juanlu ya sacó su primer disco y 
nos separamos. En 2015, como comentaba, 
saqué mi primer disco y ya no he parado de 
hacer música. Mi segundo disco se llama 
‘Valeria’ y se lo dediqué a mi hija. El tercero 
lo saqué en 2020 y lo grabamos en el Teatro 
Enrique de la Cuadra, con el público en 
directo. Ahora mismo estoy componiendo mi 
cuarto disco, pero lo estoy sacando single a 
single. Ahora la industria musical funciona 
así.

P: Cuéntame sobre tu nuevo tema ‘Vida 
Nueva’ ¿Cómo fue el proceso para hacerlo?

R: Eso fue una inspiración un día que me 
iba con mi hija a la playa, y fue totalmente 
improvisado. Cogí la guitarra y el tema salió 
en media hora. La letra y la música son mías. 
Llamé a los músicos y en el estudio de mi 
casa empezamos a trabajarlo de manera 
exprés. Quería que fuera una canción de 
verano porque habla de la playa, de cosas 
positivas, y de que cada persona vale mucho, 
nadie merece menos y nos debemos quedar 
con quien nos quiera de verdad porque eso 
nos alegra los días.

P: ¿En qué o quién te inspiras a la hora de 
hacer música?

R: Casi siempre escribo sobre cosas que 
me pasan en el día a día, o le dedico algo 
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a alguien. Muy pocas veces me invento 
una historia, siempre suelen ser cosas 
cotidianas.

P: Has entrado recientemente en la lista 
Flamenco-Pop de Spotify ¿Cómo recibiste 
la noticia?

R: La canción ‘Vida Nueva’ entró en la lista, 
y fue una sorpresa y un subidón. Es una 
oportunidad para que gente que nunca 
ha escuchado tu música, te conozca y la 
escuche.

Ahora mismo la canción tiene 60 mil 
reproducciones en Spotify, y estoy super 
contento. Ha superado el récord de mis 
canciones, y eso que no hicimos ni promoción 
ni está hecha con ninguna discográfica. 
Simplemente con mis redes sociales, con 
las que trabajo diariamente, y mi canal de 
YouTube, donde siempre hago videoclips 
porque a la gente también le gusta.

P: Sin tener una discográfica que te 
respalde, imagino que el camino habrá sido 
difícil, ¿no?

R: La verdad es que el camino no es fácil. No 
vengo de una familia de artistas, nadie se 
ha dedicado a esto. Nació de mí, me gustaba 
tanto que yo no podía hacer algo sin música. 
He trabajado en otras cosas, pero sentía que 
llegaba el final del día y decía: ¿Aquí cuándo 
se canta? Es por eso que desde 2015 decidí 
dedicarme plenamente a la música, a hacer 
conciertos, canciones… Ahora estoy afiliado a 
la web bodas.net, y a través de ese portal me 

salen muchas bodas y me va genial. Ahora 
estoy más dedicado a las bodas que a los 
conciertos, que no faltan, pero me centro 
más en ceremonias.

P: ¿En qué estás trabajando ahora?

R: En el cuarto disco. No tiene nombre ni sé 
cuándo va a salir, pero seguramente estará 
a finales de 2024. Tampoco quiero correr, 
no me apetece. A la música hay que dejarla 
correr.

Voy haciendo lo que me nace y lo que siento en 
cada momento. Yo no pensaba sacar música 
este verano, pero fue tanta la inspiración 
que cogí la guitarra y ese día nació el último 
tema, quería sacarla ahora. Hago lo que 
siento, pero siempre me gusta organizarme 
y marcarme mis propias pautas a la hora de 
establecer la salida de la canción.

Publicidad
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Entrevista a Manu BrazoEntrevista a Manu Brazo

actualidad

Texto y Fotos: Iván lobato

P: ¿Cómo empezaste en el mundo de la música?

R: Debería haber empezado el conservatorio 
con 8 años, pero no me dio la nota, y entré con 
9 años. El segundo año tenía que decidirme 
por un instrumento, y a pesar de que yo quería 
coger el piano o el clarinete, no me dio la nota. 
Me quedé con el saxofón un poco forzado, con 
la idea de poder cambiarme más adelante, pero 
fue probarlo y me enamoré por completo del 
instrumento. Desde entonces, no he dejado ni 
un día el instrumento.

P: ¿Cómo fue el proceso de hacer el espectáculo 
de ‘Una noche en la ópera’? ¿De qué trata?

R: En principio, ese debería haber sido el 
primer disco que tendría que haberlo grabado 
en marzo de 2020. El problema es que estalló 
la pandemia, además debía viajar a Milán para 

grabarlo y la situación allí empeoró bastante y 
cerraron todo. Ese disco en principio iba a ser 
grabado con el cuarteto Bruma, pero luego las 
condiciones para volver a reunirnos y demás 
fue muy difícil, por lo que decidí hacerlo solo 
a piano en un disco que se transformó y salió 
a finales de mayo, grabado en verano del año 
pasado. Tiene un programa muy ameno, lleno 
de canciones de ópera que la gente conoce y 
en el que se mezclan distintos temas. Nos ha 
encantado trabajar en este proyecto. A la gente 
le encantó escucharlo cuando lo hicimos en el 
Alcázar de Sevilla y en la Alcazaba de Almería. 

Ha sido una experiencia genial haber pasado 
por el estudio con el piano y hacer todos los 
conciertos.

P: ¿Siempre supiste que te podrías dedicar a 
esto de manera profesional?

R: El mundo de la música es muy difícil. Es una 
transición muy orgánica, que se produce muy 
poco a poco. Van apareciendo conciertos y 
oportunidades que, si se siguen y se intentan, 
poco a poco uno se puede ir ganando la 
vida con la música. A partir de que llegué a 
Inglaterra fui ganando concursos y me fueron 
saliendo oportunidades en programas de 
jóvenes intérpretes, además de conciertos con 
orquestas en diferentes partes de Inglaterra. 
Eso hizo que abriera los ojos y se me abrieran 

Publicidad



9 11utrera 723

n

muchas puertas para poder dedicarme a ser 
músico solista como soy ahora. Es una carrera 
muy difícil con muchos altibajos, pero gracias 
a aquella experiencia pude disfrutar de hacer 
música por Europa y hacer conciertos con 
pianistas y otros grupos. Al final de lo que se 
trata es de interpretar música y hacer disfrutar 
al público y pasarlo bien. Poder hacerlo es un 
privilegio.

P: ¿Nunca te ha llamado la atención otro 
instrumento que no fuera el saxofón?

R: Me han gustado muchos instrumentos, pero 
me pasa al igual que otros tipos de música, que 
me he centrado tanto en mi instrumento y en 
el saxofón clásico que es muy difícil separarse 
de ahí. Le tienes tanto respeto por dominar 
un instrumento, la técnica y un estilo, que 
otro instrumento te puede llegar a generar 
mucho respeto. En el conservatorio casi todo 
el mundo tiene que aprender piano. En Londres 
tuve el placer de estudiar clarinete con los 
magníficos profesores que había allí, que era 
un instrumento que siempre quise aprender.

Además estuve dando clases y dí pequeños 
conciertos, pero se quedó como algo anecdótico. 
Sé el trabajo que cuesta hacerlo a un nivel tan 
alto que es difícil ‘chapurrear’ y quedarte solo 
ahí, y más teniendo la experiencia que tienes 
con otro instrumento.

P: ¿Cómo es la experiencia de recorrer países y 
que la gente vaya a escucharte?

R: Es algo que nunca deja de sorprenderme. 
Incluso cuando a veces me paran por la calle 
me sorprendo que me digan comentarios 
como ‘Vengo de tal sitio’ o ‘Llevo esperando 
mucho tiempo para venir a escucharte’. Es 
algo que, por más que pasen los años, no sé si 
algún momento me acostumbraré. Estoy muy 
agradecido que a la gente le guste lo que hago, 
me quiera y me apoye. No hay mayor placer 
para un artista. Es algo que genera muchísima 
impresión y felicidad. Cada vez que pasa es 
una sorpresa enorme, entonces solo queda 
disfrutarlo, que siga pasando y que la gente 
siga queriendo venir a escucharme, porque es 
un gran privilegio.

Publicidad



13 Utrera

Texto: José Martín

Seguimos con las normasSeguimos con las normas

24 Utrera

Queridos lectores, ampliamos el número anterior 
en cuyo texto ya hablamos de las normas y 
límites que se debe tener para nuestro perruno 
amigo, además de todo el cariño que se le quiera 
dar, también hablaremos del juego, factor muy 
importante en el tema que nos ocupa.

La visita de varios clientes en nuestra tienda en 
estos días me ha hecho que sigamos ampliando 
el tema cuyo enunciado tiene este artículo, en 
estas visitas ha habido casos verdaderamente 
graves algunos casi a punto de llegar a zona 
roja, ¿qué es zona roja? pues queridos amigos 
se denomina zona roja cuando la recuperación 
del problema existente es imposible que lo 
solucione el propietario, teniendo que pedir 
ayuda a profesionales de la educación del perro 
y que sepan diagnosticar y tratar el mismo 
con las terapias y pautas correspondientes, 
dependiendo cada caso en particular; no duden 
en pedir ayuda cuando veáis que no podéis con 
el tema, hay veces que un simple adiestramiento 
no es suficiente pues el problema viene derivado 
de patologías más complicadas, y demorarla 
seria solo agrandar el problema.

En esta semana pasada ha llegado un perro de 
agua con una conducta bastante complicada 
para los propietarios, ya ha llegado a morder a 
los dueños y también se ha hecho muy fuerte en 
el interior de la vivienda con un comportamiento 
totalmente territorial y dominante, por ejemplo: 

cuando se le pone de comer no hay forma de 
acercarse, también cuando se sube al sofá se 
pone cómodo y no hay forma de bajarlo gruñe y 
puede llegar a morder , en el paseo exterior va 
dominando totalmente el camino, es asocial total 
con personas que no conoce etc…

Como comprenderéis estas conductas son 
intolerables. ¿Por qué llega a pasar esto? la 
mayoría de las veces cuando acogemos un cachorro 
en casa le dejamos pasar un sin f in de conductas 
que no deben de tener, con la cosa de que son 
cachorros nos creemos que son normales y la 
pasamos creyendo que la edad los tranquilizará, 
y es cuando nos empezamos a encontrar estos 
problemas, acordaros que ya hemos dicho que las 
conductas que no puedan tener de adultos no la 
debemos permitir de cachorro...ejemplo: 

Si en nuestra casa no nos gusta que se suba al 
sofá (porque cada uno elige lo que se puede hacer 
en su casa) pues no debemos permitir al cachorro 
que se suba, y así nos ahorraremos tener que 
enseñarle de mayor  tener que decir no donde 
antes habíamos dicho si, también se suelen dejar 
que jueguen mordiendo las manos creyendo que 
es normal...claro sí que es normal que jueguen 
a morder pero hay que darse cuenta de que a 
través del juego ellos van forjando su conducta 
que después tendrán de mayor.....acordaros que 
en la naturaleza los cachorros de lobos y otros 
animales juegan a pelear y no es otra cosa que 

animales
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están practicando lo que de adultos le puede 
hacer falta, y también a través del juegos 
empiezan a ser dominantes y territoriales 
defendiendo lo que ellos creen que es suyo, su 
juguete, comedero, cama etc.

Debemos advertir estas conductas y cortarlas 
en el momento para que ellos no se hagan 
fuerte en ellas y tengan un mal entendimiento 
de cómo se tienen que comportar con su dueño 
u otras personas, también como saben ustedes 
es muy normal que un cachorro eche las patas 
sobre el dueño y demás personas, creemos 
también que es conducta de cachorro, pero 
como pueden comprobar en perros adultos 
está muy extendida, sencillamente porque 
no hemos corregido y él se cree que la vida 
es así, y es lo que tiene que hacer, hay que 
tener en cuenta que si no tenemos practica 
o no nos hemos informado bien de cómo 
comunicar con nuestro cachorro muchísimas 
de las correcciones que le hagamos, para él 
puede ser totalmente lo contrario, ósea que 
sin saberlo le estamos diciendo que haga 
precisamente lo que no queremos, algunas 
de estas conductas mal entendidas por 
el cachorro pueden derivar en conductas 
agresivas, posesivas, dominantes, etc.

Al juego tampoco le damos la importancia 
que tiene, además de algo sano para nuestro 
perro y para nosotros ya sea cachorro, joven o 
adulto el juego siempre es beneficioso, pero 
cuidado tenemos que saber que a través del 

juego también se afianzan conductas como 
la acaparación, dominancia, la obsesión... 
y otras que lo mismo que lo antes dicho 
podemos estar dándole al perro información 
errónea y reforzarlas, con las consecuencias 
negativas para él y nosotros, por lo tanto el 
juego bien llevado, nos ayudará a disciplinar,  
divertirnos y reforzar conductas positivas 
como la obediencia, olfato, búsqueda, traer 
objetos, acudir a la llamada, la paciencia y 
autocontrol en nuestro perro, conductas que 
nos ayudarán a ser mucho más cómoda y feliz 
nuestra relación.

Queridos amigos este articulo sería mucho 
más extenso, pero hay que atenerse al espacio 
permitido, seguiremos con este tema pues 
es la raíz y prolongación de la apertura de 
puertas a malas y buenas conductas, por 
lo tanto, es muy importante hacer hincapié 
en ello, recuerden no se puede dejar pasar 
conductas que para nuestro entender puedan 
ser inadecuadas.

Podemos atenderle en nuestra tienda en Av. 
Fernanda y Bernarda, 6 y en los  tlf. 955548522 
-- 661265660

Hasta siempre......

Publicidad
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Texto y fotos: Joy Glenn

¡Cinco años en españa!¡Cinco años en españa!

otro prisma26 Utrera

Este mes de agosto marcó el quinto aniversario de 
nuestra familia viviendo en España. 

En 2018 nuestra familia se mudó a este pintoresco 
pueblo de Utrera,Sevilla, sin saber qué esperar. No 
imaginábamos que aquí encontraríamos la  paz y 
la felicidad. Mi familia y yo no somos las mismas 
personas de hace 5 años. Cada uno de nosotros hemos 
experimentado grandes cambios individualmente, así 
como también hemos superado muchos obstáculos. 

Cuando llegamos a España, Amari, nuestro hijo mayor 
tenía solo 8 años, Aaron nuestro segundo hijo tenía 
4 y Abi, la menor tenía solo dos años. A medida que 
pasaron los años, también lo hicieron nuestros hijos. 
Han madurado, aumentado su confianza, se han hecho 
bilingües y se han integrado plenamente en la cultura 

española. A lo largo de estos años en España, nuestra 
familia ha aprendido mucho sobre la cultura, la gente y 
el país. Sin embargo, lo más importante es que hemos 
aprendido mucho sobre nosotros mismos. 

Hemos pasado por altibajos y hemos tenido nuestros días 
buenos y malos. A pesar de eso, no cambiaríamos nada de 
esta experiencia. Porque fue el proceso de cada experiencia 
lo que nos hizo más fuertes, y el resultado de ese proceso 
lo que nos hizo más sabios. ¿Por qué? Porque estas cosas 
siempre las conquistamos juntos como familia. 

Cuando reflexiono sobre este tema, debo admitir que 
personalmente, yo misma me he sentido satisfecha con mi 
individualidad, ya que ya no me importan las opiniones de 
los demás. Mi familia es mi gracia salvadora y yo la de ellos. 
Somos una tribu y una unidad que no dejará ni puede dejar 
de evolucionar. Continuaremos soñando en grande y luego 
haremos realidad esos sueños como lo hemos hecho una 
y otra vez. Con mucha oración y preparación, mi marido y 
yo hemos desarrollado una gran visión para nuestra familia 
mientras trabajamos constantemente hacia esa visión. 

Con los ojos muy abiertos, las sonrisas más amplias y el 
corazón más grande, seguiremos montando esta gran y 
hermosa ola llamada vida, sin olvidarnos nunca de confiar 
en Dios mientras disfrutamos de cada experiencia en el 
camino.n



202527 Utrera

Después de las elecciones municipales del pasado 
28 de mayo y una vez llegado el mes de septiembre 
sería muy interesante que algún municipio estudiara 
la posibilidad de poner en marcha la iniciativa para 
reducir el paro que voy a plantear en este artículo.

Sí, es cierto que, a nivel municipal, los ayuntamientos 
no disponen de muchos recursos presupuestarios, 
pero siempre se pueden ampliar las partidas para 
planes de empleo recortando de otras partidas no 
básicas, o con la ayuda de los fondos europeos, por 
ejemplo, los fondos”New Generatión”.

La propuesta que planteamos desde la Asociación 
Víctimas del Paro pasa en primer lugar por conocer el 
dato de la cifra de hogares sin ningún ingreso que hay 
en el municipio.

Cuando hablamos de “HOGARES SIN INGRESOS” nos 
referimos a aquellos hogares en los cuales no entran 
ingresos por ninguno de estos conceptos: Salario 

por trabajo, pensión de cualquier tipo, subsidios, 
prestaciones, Ingreso Mínimo Vital, rentas mínimas 
autonómicas.... (No se tienen en cuenta ayudas 
puntuales que se reciban de servicios sociales, becas, 
pensiones alimentarias para hijos...).

Obtener ese dato (número de hogares sin ningún 
ingreso) es posible con la información que pueden 
aportar Servicios Sociales, Seguridad Social, el SEPE, 
Servicio Autonómico de Empleo y hasta los propios 
interesados si se abre un periodo de inscripción 
para ser incluidos en el Plan Municipal de Empleo y 
Actividad. 

Una vez conocido ese dato se puede abrir el plazo 
(debería ser sin tiempo limitado) para que aquellos 
hogares sin ningún ingreso se inscriban (o se les puede 
ofrecer inscribirse desde Servicios Sociales, SEPE...). 

Las personas y familias se podrían inscribir en 
cualquier momento en el que se encontrasen sin 
ingresos.

Una vez inscritos se les irá dando, por medio de unos 
orientadores personales, un trabajo o actividad (por 
ejemplo, cursos formativos).

Hay muchos trabajos o actividades que las personas 
desempleadas pueden hacer.

Se puede dar prioridad a aquellos hogares sin ingresos 

Propuesta de planes de empleo municipales para Propuesta de planes de empleo municipales para 
asegurar ingresos a todos los hogaresasegurar ingresos a todos los hogares

actualidad

Texto: Joaquín García
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con más dificultades (más personas en el hogar, 
más hijos menores…).

Lo ideal es que fuera un trabajo a tiempo completo, 
pero si solo fuese posible a media jornada, eso sería 
mejor que nada. Mejor cobrar 525 euros que 0.

También sería deseable que las personas 
desempleadas tuviesen un trabajo o actividad 
remunerada todos los meses, pero si hay demasiada 
demanda, o el presupuesto no da para más, es 
preferible tener trabajo o actividad un mes cada dos 
o tres que no tener trabajo o actividad ningún día 
durante meses o años.

Si se dispusiera de presupuesto suficiente lo ideal 
es que ese Plan Municipal de Empleo se amplíe, 
en otras fases, a otros colectivos de personas 
desempleadas con algún ingreso en su hogar 
(familias monoparentales, familias numerosas, 
mujeres, mayores de 50, jóvenes...) 

Y rozaría la perfección si se lograse llegar a niveles 
cercanos al “pleno empleo” (paro inferior al 5%).

Lo que está claro es que ya sería un plan positivo 
simplemente con que se reduzca en unos cientos 
o miles el número de hogares sin ingresos en el 
municipio.

El Plan de Trabajo y Actividad lo ideal es que se 
incluyesen dentro de un plan a nivel estatal.

Desde el Ministerio de Trabajo y Economía Social 
(en coordinación con todos los Ministerios), CCAA, 

sindicatos, Patronal, FEMP (Federación Española de 
Municipios y Provincias) ....  

Ese Plan aportaría muchas ventajas también a 
PYMES, Autónomos y al resto de la ciudadanía (unas 
ciudades más limpias y ecológica, más seguras, con 
más capacidad de consumo, con más ayudas para el 
cuidado de niños y personas dependientes.)

Además, ayudaría a reducir la economía sumergida.

Un plan de empleo que incluya:

Asesoramiento personalizado a la persona 
desempleada, procurando ofrecerle, siempre 
que sea posible, puestos de trabajo o actividades 
relacionadas con su formación, experiencia laboral 
o preferencias:

- Plan concertado con empresas privadas.

- Realización de muchas labores y actividades que 
hacen actualmente, con toda su buena voluntad, 
personas voluntarias.

- Ayudas económicas directas para el 
emprendimiento senior o joven.

- Fomentar cooperativas, economía circular y social.

- Empleo “Verde”. Energías renovables.

- Empleo Digital, robotización...

- Cursos formativos útiles para el beneficiario y 
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para toda la sociedad (cursos de primeros auxilios, 
de utilización de desfibriladores, manejo de drones, 
asistencia a domicilio, auxiliar enfermería...) Y 
que genere empleo, por ejemplo, en el cuidado de 
menores, acompañamiento de personas mayores, 
socorristas en instalaciones públicas, limpieza de 
ríos, montes y playas, agentes cívicos o de barrio, 
salvamento en espacios de baño, rehabilitación de 
edificios, huertos sociales y ecológicos...).

Un Plan de Empleo que, haciendo un símil, debería 
de ser como un “gran árbol” que tenga cientos 
de “ramas” (cientos de opciones y alternativas de 
empleo para las personas desempleadas)

En este plan debería de jugar un papel muy 
importante la Economía Social/Colaborativa donde 
la ecología sea un área fundamental.

POSIBILIDADES DE EMPLEO EN LA ECONOMIA 
VERDE:

1. BIOECONOMIA: ECONOMIA CIRCULAR, 
GANADERIA Y AGRICULTURA ECOLOGICA, OTRAS

FORMAS DE ZOOTECNIA SOSTENIBLE, 
BIODIVERSIDAD FORESTAL PRODUCTIVA, 
ACUICULTURA

DE PROXIMIDAD, BIOTECNOLOGIA FERMENTATIVA 
ALIMENTARIA E INDUSTRIAL,

TRANSFORMACION ALIMENTARIA, BIOENERGIA, 
REGENERACION PRODUCTIVA DE ESPACIOS

NATURALES, ARQUITECTURA/VIVIENDA 

SOSTENIBLE, MODELOS BIOECONOMICOS DE

DESARROLLO PRODUCTIVO SOSTENIBLE.

2. TURISMO VERDE Y EDUCACION AMBIENTAL.

3. ENERGIAS RENOVABLES DE BAJO COSTE.

Se puede y debe de impulsar el emprendimiento 
senior y juvenil en esas áreas con APORTACIONES 
ECONÓMICAS Directas, ayudas para el inicio de la 
actividad, sin intermediarios.

Igual que se dan subsidios y ayudas económicas 
directas, a fondo perdido, para personas 
desempleadas, para vivienda....

Se puede y debe de crear empleo, por ejemplo, con 
una reindustrialización sostenible, rehabilitación de 
edificios....

Consideramos que la ecología y el empleo deben de 
ir de la mano para combatir dos de los principales 
problemas a los que se enfrenta el estado español, 
la Unión Europea y el mundo: el cambio climático y 
el paro.

Tal vez no será un plan perfecto, seguro que se 
puede mejorar.

Si se quiere y hay voluntad de hacerlo se puede 
hacer... al menos INTENTARLO.

Sería fundamental llegar, como mínimo, a todos los 
hogares sin ningún ingreso, que al menos haya un 
puesto de trabajo.

11utrera 729
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<<Los hombres son más sensibles al dolor que a 
los placeres>>

                                                                                               
TITO LIVIO

El aumento de las temperaturas conlleva 
la llegada de los temibles mosquitos. Estos 
incómodos huéspedes del verano pueden 
mantenerse lejos de tu piel si sigues varias 
pautas sencillas. Hasta hace poco, utilizar 
repelentes e insecticidas era la única manera de 
acabar con ellos. Afortunadamente ahora existen 
otros productos menos tóxicos y agresivos con el 
medio ambiente.

ACEITES ESENCIALES

Algunas plantas emiten aromas que atraen 
a los insectos para estimular la polinización. 
Otras, sin embargo, difunden olores capaces de 
disuadirlos. 

Los aceites esenciales que se extraen de estas 
plantas actúan confundiendo a los insectos, 
que se alejarán y evitaremos así sus picaduras. 
La citronela, el eucalipto limón o el geranio 
son algunos de ellos y pueden utilizarse por 
separado o conjuntamente para alejar a los 
insectos.

PRENDAS DE VESTIR

Actualmente, existe ropa para niños y adultos 
confeccionada con un tejido tratado con el 
repelente IR3535, que protege de la picadura 
de los mosquitos. Está fabricada en algodón y 
poliéster y es eficaz hasta cien lavados.

OTROS IMPRESCINDIBLES

• Usa ropa que te cubra la piel y evita los colores 
oscuros.

• Evita perfumes y lociones dulces.

• Huye de áreas con agua estancada y de nadar 
en pequeños lagos o riachuelos, ya que suelen 
concentrarse en ellos los insectos.

• Pon mosquiteras en las ventanas.

• Si tienes jardín o macetas en tu hogar, evita 
también que quede agua estancada.

• No andes descalzo, ya que algunos vuelan a 
pocos centímetros del suelo.

SI YA TE HAN PICADO

Si a pesar de haber tomado todas las 
precauciones acabas siendo víctima de uno de 
ellos, existen soluciones naturales que te pueden 
ayudar, como algunos aceites esenciales con 
propiedades antiinflamatorias.

Para calmar la sensación de dolor en la piel 
prueba lo siguiente:

• Limpia la herida con agua y jabón.

• …Aplica frío en la zona durante 5-10 minutos 
pero no directamente sobre la piel.

• …Utiliza un paño para envolver el hielo antes de 
ponerlo sobre la picadura.

• …Repite el proceso unas cuantas veces.

• …Extiende sobre la picadura algún producto 
calmante para la piel.

… • Acude al médico si tras la picadura sientes 
dolor de cabeza o estómago, desmayo, confusión 
o una fuerte hinchazón en la zona.

Trucos para que no te piquen los mosquitos en Trucos para que no te piquen los mosquitos en 
veranoverano

Texto : Diego Marchal Arias

salud Física y mental
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Continuando con este tema vamos a ver las 
emociones y órganos regidos por el elemento Fuego, 
los órganos son el corazón y el intestino delgado 
y están relacionados con la creatividad. Cuando 
la emoción es destructiva aparecen la rutina y el 
aburrimiento, en técnica metamórfica trabajar 
sobre la zona del “compromiso con la vida “puede 
ayudarnos a transformar la apatía en trabajo y 
creación, comprometiéndonos con nuestra propia 
vida, este punto se sitúa en la articulación de la 
falange y el metatarsiano del primer dedo (zona del 
juanete).

En el elemento Tierra los órganos son el páncreas 
y el estómago, si la emoción es positiva estaremos 
ante el buen humor, la buena comunicación y la 
acción, a todo lo que vamos creando le vamos dando 
forma para materializarlo. En cambio, si la emoción 
es negativa, no podremos prepararnos para actuar 
porque aparecerán los miedos, las inseguridades, la 
duda y el escepticismo, en esta ocasión trabajaremos 
sobre la zona de la animación correspondiente a las 

semanas de 18 a 22 de gestación y que se localiza a la 
altura del hueso navicular o escafoides, ayudaremos 
a liberar esa emoción para de esta forma poder 
comenzar a movernos y actuar, estableciendo la 
comunicación con los demás de forma positiva.

El siguiente elemento es el Metal, este tiene como 
órganos el pulmón y el intestino grueso, si la emoción 
es positiva llegaremos a la plenitud, estaremos 
satisfechos, desapegados y liberados, sin embargo, 
si la emoción es negativa todo será posesión y apego, 
insatisfacción y envidia, miedo a perder aquello que 
creemos poseer. En esta ocasión trabajaremos en 
la zona del prenacimiento que está situada en el 
talón, de esta forma ayudaremos a modificar esas 
emociones y transformar la depresión en valor para 
comenzar una nueva etapa. 

El prenacimiento conecta con el Principio de la 
Madre, con el lado femenino, con nuestra capacidad 
de cuidar, alimentar, amar, proteger, de ahí que los 
apegos no nos permitan dar la libertad de “Ser” a 
los que tenemos cerca, a nuestros hijos o a nuestras 
obras.

Así llegamos de nuevo al elemento Agua y conectando 
con el punto del nacimiento (tendón de Aquiles) 
habremos llegado al final de la transformación, a la 
metamorfosis, teniendo el valor para volver a nacer 
de nuevo invirtiendo el ciclo de destrucción en otro 
de construcción  y creatividad.

Texto : Esther Iranzo

actualidad
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El ciclo de las emociones y la técnica El ciclo de las emociones y la técnica 
metamórficametamórfica
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En la era digital actual, las redes sociales 
se han convertido en una parte integral 
de la vida para todos, sin embargo, 
querría centrarme en especial en el 
efecto psicológico que esto tiene en 
los adolescentes porque pienso que 
son una parte de la población bastante 
vulnerable  basándome en esa faceta suya 
tan propia como es el “descubrimiento  y 
la exploración del mundo”. Plataformas 
como Facebook, Instagram, Twitter, Tik 
tok o Snapchat les brindan a los jóvenes 
la oportunidad de conectarse con amigos, 
compartir experiencias y expresarse de 
maneras nunca antes imaginadas. Sin 
embargo, junto con los beneficios de la 
conectividad y la expresión personal, 
las redes sociales también han traído 
consigo un conjunto único de desafíos 
psicológicos para los adolescentes. En 
este artículo, os comentaré el efecto 
psicológico de las redes sociales en los 
adolescentes y cómo los profesionales 
de la psicología pueden abordar estos 
desafíos.

El Impacto de la Comparación Social

Uno de los efectos psicológicos más 
destacados de las redes sociales en 
los adolescentes es la tendencia a 
compararse constantemente con los 
demás. Las redes sociales a menudo 
muestran una versión idealizada de 
la vida de las personas, lo que puede 
llevar a los adolescentes a sentir 
que sus propias vidas no están a la 

altura. Esta comparación constante 
puede desencadenar sentimientos de 
inferioridad, baja autoestima y ansiedad.

Los adolescentes suelen publicar solo 
los aspectos más positivos de sus vidas 
en las redes sociales, como fotos de 
viajes emocionantes, logros académicos 
o momentos divertidos con amigos. Esto 
crea una narrativa sesgada de la realidad 
que puede llevar a otros a creer que sus 
propias vidas son menos emocionantes 
o satisfactorias en comparación. Los 
profesionales de la psicología a menudo 
se enfrentan a adolescentes que luchan 
con la ansiedad y la depresión como 
resultado de esta comparación constante.

La Validación Social y la Autoestima

Las redes sociales también pueden tener 
un impacto signif icativo en la autoestima 
de los adolescentes. La cantidad de 
“me gusta”, comentarios y seguidores 
que reciben en sus publicaciones puede 
convertirse en una medida de su valor 
en línea. La búsqueda constante de 
validación social a través de las redes 
sociales puede hacer que los adolescentes 
se sientan ansiosos y presionados por 
mantener una imagen perfecta.

La autoestima de un adolescente puede 
verse afectada negativamente si sus 
publicaciones no reciben la atención 
esperada o si experimentan el fenómeno 
del “cyberbullying”, donde son objeto 
de acoso en línea. Habría por lo tanto 
que abordar estos problemas y ayudar 
a los adolescentes a desarrollar una 
autoestima saludable y una identidad 
sólida que no dependa de la validación en 
las redes sociales.

El Impacto en la Salud Mental

El uso excesivo de las redes sociales 

El Efecto Psicológico de las Redes Sociales en El Efecto Psicológico de las Redes Sociales en 
los Adolescenteslos Adolescentes
Texto : Lola Crespo

Psicología Utrera32



n

también se ha asociado con problemas 
de salud mental en los adolescentes. 
Pasar demasiado tiempo en línea 
puede interferir en el sueño, lo que a 
su vez puede contribuir a la depresión 
y la ansiedad. Además, la exposición 
constante a contenido negativo o 
perjudicial en las redes sociales puede 
tener un impacto negativo en la salud 
mental de los adolescentes.

Se debe educar a los adolescentes sobre 
la importancia de establecer límites en 
el uso de las redes sociales y fomentar 
hábitos saludables de desconexión 
digital. También es esencial que se 
considere acudir a una ayuda profesional 
si los adolescentes experimentan 
problemas de salud mental relacionados 
con las redes sociales.

Fomentar la Educación Digital y la 
Resiliencia

Para abordar los efectos psicológicos de 
las redes sociales en los adolescentes, 
es crucial fomentar la educación 
digital y la resiliencia emocional. Los 
adolescentes deben comprender los 
riesgos y las recompensas de las redes 
sociales y aprender a utilizarlas de 
manera saludable y equilibrada. Los 
padres, en primer término, junto con los 
profesionales de la psicología pueden 
desempeñar un papel fundamental 

al proporcionar a los adolescentes 
estrategias para manejar la comparación 
social, fomentar la autoestima basada 
en la autoaceptación en lugar de la 
validación en línea y enseñar habilidades 
de afrontamiento para lidiar con el acoso 
cibernético o la exposición. un contenido 
perjudicial.

Conclusión

Las redes sociales son una herramienta 
poderosa que ha transformado la forma 
en que los adolescentes se comunican y 
se relacionan con el mundo. Sin embargo, 
también presentan desafíos signif icativos 
en términos de salud mental y bienestar 
psicológico. Es muy importante que los 
padres sean conscientes de este proceso 
ya que tienen la responsabilidad de 
abordar estos desafíos y ayudar a los 
adolescentes a navegar por el mundo en 
línea de manera segura y saludable. Los 
profesionales de la psicología también 
son elementos claves que podrían 
proporcionar orientación y apoyo.
Podemos ayudar a los adolescentes a 
utilizar las redes sociales como una 
herramienta positiva para la conexión 
y la expresión personal en lugar de un 
riesgo para su salud mental.

Publicidad
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Bacalao gratinado con gambas

Para preparar esta receta de bacalao con gambas, 
comenzamos precalentando el horno a 200°C.

Mientras tanto, pela las gambas y resérvalas. Lava los 
filetes de bacalao con agua fría y sécalos con papel de 
cocina. Sazona con sal y pimienta por ambos lados.

En una sartén grande, calienta el aceite de oliva a 
fuego medio. Añade las gambas y cocínalas durante 
unos minutos hasta que estén rosadas. Retira y 
reserva.

En una fuente para horno, coloca los filetes de 
bacalao. Sobre ellos, distribuye las gambas. Ahora 
espolvorea el queso rallado sobre el bacalao y las 
gambas, cubriéndolos por completo.

Por último, coloca unas rodajas finas de limón 
sobre el queso rallado. Después, hornea durante 
aproximadamente 10-15 minutos, o hasta que el 
queso esté dorado.

Saca la fuente del horno y espolvorea un poco de 
perejil picado para decorar. Sirve bien caliente.

34
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4 filetes de bacalao

200g de gambas

200g de queso rallado

1 limón

aceite de oliva

pereji fresco picado

Sal y pimienta

n

n

n
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Pollo al vino

Una receta caliente, ideal para esos días 
de septiembre que no hace ni frío ni calor. 
Es la combinación perfecta para mezclar 
ingredientes saludables y añadir todo el sabor 
del pollo. Para esta receta vamos a necesitar: 

En primer lugar, vamos a echar un chorrito 
de aceite en una sartén. Mientras se calienta, 
cortamos las pechugas de pollo en dados 
grandes. Echamos las pechugas en la sartén 
y sofreímos. Añadimos a continuación las 
zanahorias cortadas y los champiñones 
(enteros o cortados, al gusto).

Agregamos el perejil, la hoja de laurel, el ajo 

en polvo y salpimentamos. Además, añadimos 
un poco de agua. Cuando veáis que se absorbió 
todo el agua echamos la taza de vino blanco. 

Dejamos que todo se cocine durante 
aproximadamente 7-10 minutos, ponemos una 
tapa para que se evapore el vino. Retiramos 
del fuego y servimos en una fuente. Es un 
plato ideal para servir con arroz blanco, 
¡queda genial!
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Pechugas de pollo  Champiñones o setas

Aceite de oliva

1 taza de vino blanco

Perejil

Ajo en polvo

1 hoja de laurel

2 zanahorias
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